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时刻把职工的冷暖放在心上，倾尽

全力为他们排忧解难。本着这样的初

心，宁夏回族自治区银川市总工会多年

来在服务职工方面持续发力，工作业绩

广 受 好 评 。 2024 年 ，银 川 市 总 再 次 发

力，将“求学圆梦”行动、工会驿站“五

进”等列入本年度“情暖职工”十件实

事，尽心竭力为职工把实事办好、好事

办实，不断提升职工群众的获得感、幸

福感、安全感。

精准帮扶 缓解职工燃眉之急

“我特别感激工会对我们家持续的

帮助，让我真实感受到了工会是工人的

‘娘家人’，急工人之所急，解工人之所

困。我想把工会对我的这种帮助转化

为工作动力，今后更加努力工作，为银

川 、为 企 业 的 发 展 作 出 我 最 大 的 贡

献。”宁夏电通实业有限公司职工蒋治

冰说，他和妻子育有一子一女，儿子身

患眼疾，妻子身体不好一直待业在家。

6 年前，蒋治冰女儿考取高中后，银川市

总主动伸出援助之手，使其成为工会班

的一员，每年都为其发放“金秋助学”助

学金。

“我女儿现在在上海上大学。考上

大学后，工会也依然持续为她发放助学

金，大一时发放了 5000 元，大二、大三

每年发放 4000 元。除此之外，我作为困难

职工，工会还为我发放了补贴补助。这些

年，多亏了工会持续的帮助，让我女儿圆了

大学梦，帮我们一家解决了实际困难。”蒋治

冰说道。

据了解，今年银川市总将组织一线职工

疗休养、开展“金秋助学 工会在行动”等纳入

为职工办实事中。截至目前，银川市总已累

计组织 28942 名一线职工参加疗休养活动；

争取中央财政资金 6 个项目 106.84 万元，专

项用于支持帮助城市困难职工解困脱困；助

力 176 名困难职工家庭子女圆梦启航，发放

资金 64.2 万元；帮扶全市在档困难职工 208
人；慰问困难职工、一线职工、新就业形态劳

动者 80109 人次；为 1320 名企业临退职工举

办荣退仪式。此外，银川市总还组织 55 名农

民工、新就业形态劳动者、困难职工子女，开

展“感恩祖国·拥抱未来”阳光少年工会夏令

营活动，并为全市建档困难职工发放“工会

暖心卡”。

夯实基础 助推乡村全面振兴

1994 年，马雅玲跟随父母迁居到闽宁镇

园艺村，如今，身为银川市劳动模范的她，正

通过推广先进的种植技术和品种，带动更多

的村民致富。

几年前，对绿色有机种植产生了浓厚兴

趣的马雅玲决定回乡创业，她跟随福建援宁

专家学技术，尝试南果北种。后来，她又在援

宁专家的引荐下与福建农科院取得联系。这

些年来，她先后成功引进福红李、长果桑、黑

花生、黄秋葵等 30个品种进行示范种植，并带

动周边农户种植。不仅如此，她还组织周边

农户到福建以及固原、贺兰等地考察学习，更

新农户种植理念、学习种植技术。

今年，她又示范推广起蚯蚓套种套养的

模式。这种模式既可改善土壤结构、增加土

壤肥力，又可提高产量，还能降低成本。“我今

年主要种植的是口感西红柿，每栋棚至少可

以降低成本 1500元，同时，最低可增产 300斤，

提高收入 500元~1000元。”马雅玲说道。

开展“工助振兴”村（社区）级工会组织建

设试点是银川市总为职工办实事之一。银川

市总将培育涉农领域三级劳模 65 人，通过组

建劳模创新工作室，常态化开展“传帮带”“师

带徒”系列活动，助力乡村振兴。马雅玲就是

银川市总培育的劳模之一。据了解，今年以

来，银川市总结合各县（市）区乡村振兴工作

实 际 ，已 举 办 村 级 劳 动 和 技 能 竞 赛 22 场 。

聚焦葡萄酒、枸杞种植、畜牧等领域，开展高

端奶产业、农机职业、西瓜种植等村级劳动

和技能竞赛 50 余场次，参与农户 5 万余人

次。对返乡农民工、农村转移劳动力、农村

就业困难人员开展实用技术、电焊工、家政

服务、电商销售等“订单式”“定向化”岗位技

能培训 120 余场次，为乡村振兴输送技能人

才 8000 余人。

暖“新”服务 打造职工温馨港湾

“银川市总的关怀真是令人温暖！不仅

为我们提供了免费的体检服务，还建设了 24
小时不打烊的驿站，提供全天候的支持和便

利。这些贴心的服务，极大增强了我们职工

的归属感和幸福感。”38 岁的西夏区环卫中心

环卫工人赵海伟感激地说。此前，银川市总

深入基层调研时发现，环卫工人普遍存在年

龄较大、经济状况不佳的情况，快递员、外卖

员等新就业形态劳动者则面临工作时间长、

饮食作息不规律等问题，于是决定将“会护健

康”专项行动列入 2024年为职工办实事之中，

以帮助他们发现潜在健康问题，提升对日常

保健重要性的认识。

银川市总充分考虑了新就业形态劳动者

和环卫工人的体检需求、工作时间和地点等

因素，决定采取“上门送检+医联定检”的方

式，为全市 14152名新就业形态劳动者和环卫

工人提供免费体检及健康咨询服务，并为

1914 名新就业形态的女性劳动者提供“两癌”

免费筛查。在开展体检的同时，向货车司机

发放入会“爱心包”2250 份，赠送文体活动体

验卡 600 份；为 12750 名新就业形态劳动者赠

送职工医疗互助保障，为 986名众包骑手赠送

人身意外伤害保险。

为不断提升工会驿站的服务能力，使其

真正成为职工的温馨港湾，银川市总还将打

造“驿站+”服务品牌纳入为职工办实事之中。兴庆区所

属工会驿站全部安装了播放器，通过“小喇叭”实现了“大

宣传”；金凤区金宇名庭工会驿站引进了宁夏首个“工会

数字人”，持续推进驿站数字化建设；西夏区宁安巷工会

驿站通过“驿站+食堂”模式，拓展了驿站的服务功能；永

宁县杨和街工会驿站整合了周边小商铺，把驿站建成便

民生活铺，为工会驿站建设注入了新的活力。截至目前，

银川市共有工会驿站 194 个，今年新建智能化工会驿站

35个，为职工提供了精准化的关心关爱服务。

（文图由银川市总工会提供）

广告

心系职工办实事 周到服务暖人心
——银川市总工会为职工办实事纪实

银川市总工会组织新就业形态劳动者免费体检。

银川市劳模工匠助企助农助教行劳模工匠乡村振兴服务队集体合影。 银川市总工会2024年“金秋助学”座谈交流暨工会暖心卡发放活动举办。 银川市总工会直属工会举办第二批企业职工荣退疗休养活动。

宁夏货拉拉货车司机集中入会仪式暨服务关爱活动。
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本报北京 12月 25日电 （记者赖志凯）

“上个月，我突发肝功能衰竭，去北京佑安医

院看急诊，医生说我需要住院治疗，但当天医

院的肝病中心四科室仅有一张空床，原计划

收治一名需进行胃镜治疗的肝病患者。后

来，该院住院中心及时调配各科室床位，我入

住肝病中心四科室的同时，那名肝病患者就

近入住了中西医结合病区的空余床位，谁也

没耽误。”今天，北京市民赵先生对记者说。

“过去如果遇到赵先生这种事，往往医生

犯难、患者着急。”北京佑安医院住院服务中

心相关负责人介绍，自从该院实行“全院一张

床”管理后，情况得以改变。

“‘全院一张床’就是医院哪里有空床位，

患者就住在哪里。”该负责人介绍说，实施“全

院一张床”管理，打破了科室界限，患者不再

受限于特定科室床位，可根据需要在全院范

围内选择床位，这让各科室床位成为流动的

共 享 资 源 。 如 今 ，该 院 床 位 的 使 用 率 达

83.2%，住院率达 93.85%，患者“找不到床”的

问题得到有效缓解。

在医疗资源富集的北京，一些大型三甲

医院床位资源经常供不应求，患者入院往往

需要排队等待。如何将有限的床位资源最大

化地利用起来、缩短患者入院等待时间？

今年 3 月，北京市卫生健康委印发的《北

京市 2024年改善医疗服务工作方案》（以下简

称《方案》）提出，今年以市属三级医院为重

点，启动试点“全院一张床”管理，鼓励有条件

的医院对住院床位统一管理，确保有限的床

位资源得到充分利用，缓解患者“住院难”。

记者从北京市医院管理中心获悉，目前

北京 22 家市属医院已实现“全院一张床”管

理。在这一管理模式下，医院各个科室结合

收治病人的实际情况灵活分配床位，有闲置

床位的科室从床位紧张的科室收治病人。查

房时，医生跟着患者跑，跨科室查看自己的病

人。相较于传统的由各科室“掌管”床位调配

的模式，“全院一张床”管理让床位成为医院

的公共资源，实现了统一调度。

“对于医院管理而言，此举可以解决科室

床位‘忙闲不均’的问题，提高病床的使用效

率。从患者角度来看，可大大节省入院等待

时间，获得更好的就医体验。”北京朝阳医院

急诊科副主任唐子人说。

北京佑安医院住院服务中心相关负责人

介绍，在“全院一张床”管理模式下，患者仍主

要由专科收治，实行主诊医师负责制，只是病

床位置不再固定。在病床分配上并非随意混

住。目前，各医院基本遵循“就近原则”，即将

患者安排到相似的专科或位置相近的病区，

以保障医疗质量和安全。

解决科室床位“忙闲不均”问题，大大节省患者入院等待时间

北京22家医院收治病人实现“全院一张床”
医院哪里有空床位，患者就住在哪里，医生跟着患者跑

本报北京 12月 25日电 （记者时斓娜）

12月 24日至 25日，全国住房城乡建设工作会

议在北京召开。住房城乡建设部相关负责人

在会上表示，2025年，要持续用力推动房地产

市场止跌回稳，推动构建房地产发展新模式。

2024 年，我国房地产市场出现积极变

化。10 月、11 月新建商品房交易网签面积连

续两个月同比、环比双增长。持续打好保交房

攻坚战，已交付住房 338万套，完成既定目标。

持续用力推动房地产市场止跌回稳是

2025 年住房城乡建设领域的一项重点工作。

会议要求，着力释放需求，把“四个取消、四个

降低、两个增加”各项存量政策和增量政策坚

决落实到位，大力支持刚性和改善性住房需

求。有效发挥住房公积金支持作用。加力实

施城中村和危旧房改造，推进货币化安置，在

新增 100 万套的基础上继续扩大城中村改造

规模，消除安全隐患，改善居住条件。

着力改善供给，商品房建设要严控增量、

优化存量、提高质量。以需定购、以需定建，

增加保障性住房供给，配售型保障房要加大

力度，再帮助一大批新市民、青年人、农民工

等实现安居。

推动构建房地产发展新模式方面，住房

城乡建设部提出五项具体工作，包括着力优

化和完善住房供应体系，加快发展保障性住

房，增加改善性住房特别是好房子供给；推

动建立要素联动新机制，促进房地产供需平

衡、市场稳定；大力推进商品住房销售制度

改革，有力有序推行现房销售等。

住建部：将持续用力推动房地产市场止跌回稳

12月 25日拍摄的霍尔果斯铁路口岸
准轨场（无人机照片）。

截至 12月 24日，今年霍尔果斯口岸
通行中欧（中亚）班列已达8541列，超过
去年全年通行的7762列，再创新高。

新华社记者 陈朔 摄

中欧（中亚）班列开行忙

本报北京12月 25日电 （记者甘皙）记者今天从交通运

输部获悉，11月，交通运输经济运行总体延续向好态势，货运

量、港口货物吞吐量等主要指标同比增速继续回升。

11月，完成营业性货运量 50.9亿吨，同比增长 4.2%，增速

较上月回升 0.3 个百分点。其中，完成公路货运量 37.4 亿吨，

同比增长 3.7%；完成水路货运量 8.9 亿吨，同比增长 5.2%。1
月~11 月，完成营业性货运量 517.3 亿吨，同比增长 3.4%。其

中，完成公路货运量 381.1 亿吨，同比增长 3.3%；完成水路货

运量 89亿吨，同比增长 4.6%。

11月，完成港口货物吞吐量 15.3亿吨，同比增长 3.7%，增速

较上月回升 0.7个百分点。完成集装箱吞吐量 2797万标箱，同

比增长4.3%。

11月交通运输经济运行延续向好态势

本报北京12月 25日电 （记者杨召奎）记者今天从市场

监管总局获悉，今年 3月以来，该局深入开展“特供酒”清源打

链专项行动，严厉打击制售“特供酒”违法违规行为。截至目

前，各地市场监管部门共查获“特供酒”超 66 万瓶，制假售假

设备 500 余套（台），包材 490 余万件（套），联合公安部门累计

捣毁制假售假窝点 200余个。

在“特供酒”清源打链专项行动中，市场监管部门通过线下

全面排查治理、线上全面监测清理、跨部门联合打击、铲断非法

制售链条等方式，阻断“特供酒”物流链条，开展循线溯源。

下一步，市场监管部门将坚持线上线下同步打击、强化部

门高效协同联动、压紧压实企业主体责任、持续加大宣传引导

力度，全力铲除“特供酒”生存土壤。

市场监管部门全力铲除“特供酒”生存土壤

新华社北京12月25日电 （记者申铖 王

雨萧）十四届全国人大常委会第十三次会议

25 日表决通过了增值税法，自 2026 年 1 月 1
日起施行。我国第一大税种增值税有了专门

法律，税收立法再进一程。

今 年 前 11 个 月 ，国 内 增 值 税 收 入 为

61237 亿元，约占全国税收收入的 37.8%。“作

为我国第一大税种，增值税是全国财政收入

的重要组成部分，其纳税人覆盖绝大部分经

营主体，与社会大众日常生活息息相关。”北

京国家会计学院副院长李旭红表示。

2022 年 12 月和 2023 年 8 月，全国人大常

委会对增值税法草案进行了两次审议。本次

常委会会议审议的增值税法草案三审稿规范

立法授权，对有关内容改由在法律中直接作

出规定，或者经清理规范后纳入税收优惠范

围；完善税收优惠相关规定；做好与关税法等

有关法律的衔接。

此次通过的增值税法共 6 章，包括总则、

税率、应纳税额、税收优惠、征收管理、附则。

李旭红表示，近年来，我国不断深化财

税体制改革，推进了一系列关于增值税的

改革，加快建立现代增值税制度。“增值税

法此次通过，巩固了近年来增值税改革成

效，有利于增强税制确定性，有利于稳定预

期、提振信心，是深化财税体制改革的一项

重要成果。”

党的二十届三中全会提出，全面落实税

收法定原则。随着增值税法制定出台，我国

现行 18个税种中已有 14个税种制定了法律，

涵盖了绝大部分的税收收入。

“增值税法的出台，是落实税收法定原则

的重要一步。”李旭红说，加快税收立法步伐，

是推进国家治理体系和治理能力现代化的必

然要求，对于优化税收营商环境、推进高质量

发展具有积极意义。

我国第一大税种增值税有了专门法律


